

Fecha: 30-01-2025 8.100 Tiraje: Cm2: 838,0 VPE: \$1.007.257 Medio: Diario Concepción Lectoría: 24.300 Diario Concepción Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Centros de rehabilitación refuerzan su capacidad para atender fauna silvestre afectada por incendios forestales

ALTA TECNOLOGÍA Y COORDINACIÓN

Centros de rehabilitación refuerzan su capacidad para atender fauna silvestre afectada por incendios forestales



Montserrat Serra Cárdenas

Un ejemplar de lechuza tyto alba fue el primer paciente de este año del Centro de Rehabilitación de Fauna Silvestre (CRFS) de la Universidad de Concepción (UdeC), tras ser afectado por los incendios forestales de la temporada, el cual se encontró en Ouirihue en el sector Santa Rosa, Región del Ñuble.

La directora del Centro, Paula Aravena, explicó "fue rescatada por Bomberos de Ninhue y se le dio aviso al Servicio Agrícola y Ganadero (SAG). El SAG hizo el traslado desde la zona hasta el Centro de Rehabilitación".

La coordinación entre los organismos interregionales ha sido fundamental para facilitar el traslado y recuperación de la fauna silvestre afectada por este tipo de siniestros.

Mayor preparación para esta temporada

La directora Aravena explicó que el

Si se encuentra fauna herida o lesionada contactar al SAG

a los teléfonos 41 222 8684 (provincia de Concepción). 43 2 322377 (provincia de Biobío), 41 2 520581 (provincia de Arauco).

ejemplar ingresó con un estado de desnutrición y deshidratación severa, incluyendo un compromiso pulmonar producto de la inhalación de humo, que consideramos es lo más probable", detalló Aravena

Actualmente la lechuza fue derivada a la UCI con pronóstico reservado y con alimentación asistida. Y es que según Roberto Ferrada, director regional del SAG Biobío, "históricamente los incendios forestales dejan un nú-

mero importante de animales silvestres que tenemos que rescatar. Algunos mueren por el mismo motivo".

Es por ello por lo que este año, la preparación clínica para la actual temporada de siniestros es mayor.

La doctora Paula Aravena detalló que este año el CRFS cuenta con equipos de alta tecnología. "Estamos preparados con una sala UCI y una UTI con cuatro incubadoras para neonato".

También "cámaras de unidad de cuidados intensivos y doce jaulas de unidad de tratamiento intensivo. Además, tenemos un set de tres jaulas de exterior para animales con estrés postraumático debido a los eventos de quemaduras", añadió Aravena.

Al mismo tiempo poseen una unidad especial para atender pacientes carnívoros afectados por los incendios forestales. "Este año estamos mucho más preparados para recibir a nuestros pacientes", aseguró la veterinaria.

Llamado a ser responsables

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) del Biobío entregó una serie de recomendaciones e hizo un llamado a la ciudadanía a rescatar solo a los eiemplares que puedan presentar lesiones o quemaduras, en caso contrario se sugiere no intervenir.

"El llamado a la comunidad, primero, es recordar que la fauna silvestre no son mascotas. Es decir, no tenemos que alimentarlos ni darles abrigo. Si se encuentran en peligro, ellos solos intentarán buscar su refugio", expresó Roberto Ferrada.

Sin embargo, indicó que si vemos animales silvestres con problemas de movilidad, quemaduras o algún otro tipo de daño, se debe avisar de forma oportuna al Servicio a través de los canales oficiales.

"Es súper relevante que las personas que circulan con sus vehículos motorizados en esta temporada estival en zonas que están siendo afectadas por incendios forestales puedan $hacer lo\,con\,responsabilidad\,y\,caute$ la, observando siempre las condiciones del entorno", complementó el director regional.

Desde el SAG indicaron que esto se debe a que los incendios alteran el comportamiento habitual de la fauna silvestre y muchas veces han tenido que rescatar animales atropellados.

"Estar muy atentos a las condiciones y siempre que haya fauna silvestre afectada se debe llamar al SAG, va que es el organismo que por ley debe realizar el rescate y traslado a los Centros de Rehabilitación en colaboración con nosotros", recordó Ferrada.

Estos centros de atención son el Centro Ñacurutú de Coliumo, Universidad San Sebastián v de Universidad de Concepción sede Chillán.

Fundación Ñacurutú

El centro de la Fundación Ñacurutú se encuentra en la comuna de Tomé. Desde el 2019 rehabilitan animales silvestres.

En estos días, con el fin de potenciar el trabajo de la entidad, están realizando una campaña para juntar fondos.

Nacurutú recibe diversos tipos de aves, monitos del monte, pudúes v guiñas. De hecho, durante estas primeras semanas de 2025 ya han atendido a un guiña, golondrinas, etc.

A propósito de los casos derivados desde incendios forestales, la recuperación de la fauna depende de la gravedad de sus lesiones. Y es que en el caso de las quemaduras, requiere un tratamiento más largo.

"Como clínica veterinaria especializada en fauna silvestre contamos con el equipamiento y recurso humano para avudarlos, pero carecemos de insumos e infraestructura que nos permita realizar nuestras labores durante las emergencias", especifican.

Sobre la campaña, la meta es \$5 millones y se puede aportar ingresando a la página de sponsor de la fundación. También se puede aportar donando insumos y artículos médicos, guantes, gasas, desinfectantes, antisépticos, entre otros elementos que usan en los tratamientos.

Además, se puede aportar monetariamente apadrinando monitos del monte, pudúes o tucúqueres.

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



